

# ESTAFETA DE SAN SEBASTIAN.

## PERIÓDICO POLÍTICO, LITERARIO É INDUSTRIAL.

### POLONIA.

VARSOVIA, 16 de junio. — El cuartel general polaco estaba ayer en Sienniza, á 6 leguas de Varsovia, de donde pasará á Lukow para tomar á Siedlee por la espalda y acometer á Lublin. Sobre esta última ciudad marcha también el cuerpo del general Romarino que ha pasado el Vistula por Pulawy. Otro cuerpo se dirige á Wengrow. Parece que estos movimientos se corresponden con los de las tropas enviadas á Lituania, de las cuales nada se sabe sino que el general Chlapowski ha entrado en Slonin y Nieswicz, y marcha hácia Novogrodek y Wilna. El general Gielgud ha pasado el Niemen por Gielgudski, parece que precedido por los dos cuerpos de Sierakowski y Dembiski, que se reunirán con los insurgentes. La muerte del general Diebitz ha causado aquí una sensación dolorosa, porque se tenían pruebas de su humanidad, y hasta ahora no se puede esperar otro tanto de su sucesor. — El tesoro está completamente agotado. El nuevo ministro de hacienda renunció este empleo, y no lo aceptó sino porque se le mandó espresamente. Casi no hay numerario, y solo circula papel moneda. (*Gaceta de Ausburgo*)

VARSOVIA, 20 de junio. — El cuartel general del generalísimo continúa en Sienniza. El 15 ha tomado el general Romarino el mando de un cuerpo establecido en el alto Vistula. El general ruso Rudiger se ha alejado del país de Zamosc, y ha entrado en Lublin á ocupar el lugar del general Kreutz. Se dice que este ha atravesado la Podlaquia, y que se halla en el país de Drohyezyn. Parece que los rusos hacen preparativos entre Modlin y Sierozk para colocar tres puentes sobre el Narew. Las noticias de Pulawy refieren que los rusos han debido retirarse de esta ciudad para el interior de la vaivodia de Lublin el 15 de este mes.

S. A. I. el gran duque Miguel está con los guardias en Makow. Los oficiales que nos hicieron prisioneros en Ostrolenka se hallan todavía en el cuartel general ruso, porque aun no ha sido posible enviarlos á Rusia. — Habiendo entrado el general Gielgud en la vaivodia de Augustowo, se vieron el 9 algunos cuerpos de cosacos en Kalvary, que se replegaron sobre Suwalki para unirse á sus fuerzas principales. El teniente general Zaliwski, que manda la retaguardia del ejército de Gielgud, ha dado orden, bajo pena de muerte, á los empleados y demas vecinos acomodados, de que sigan al ejército. (*Gaceta de Francia.*)

DE LAS FRONTERAS, 21 de junio. — Reina bastante fermentacion en Varsovia. Se habla de algunos cambios en el mando del ejército. El estado mayor del ejército principal se ha mudado todo. Se dice que el generalísimo ha suspendido el movimiento que habia principiado el 14. El ejército ruso está concentrado en Siedlee y Sierozk: se cree que esta semana tratará de pasar el Vistula. (*Gaceta de Estado de Prusia.*)

### PRUSIA.

BERLIN, 22 de junio. — S. A. R. la princesa Alberta ha dado hoy á luz felizmente una princesa.

El general, que reemplaza actualmente al difunto mariscal Diebitz, está perfectamente impuesto en todos los planes de este último: así es, que seguirá la conducta que este se habia propuesto. El general Toll es discípulo de Sawarow y Rutusow: acompañó al primero en las memorables campañas de Italia y de Suiza, y desde entonces no ha dejado de tener parte en todas las campañas del ejército ruso.

El general ruso conde Orkow, que ha pasado por aquí hace algunos dias como correo, procedente de Polonia, no ha hecho en nuestras fronteras la cuarentena que prescriben los reglamentos que están ahora en toda su fuerza: se han atendido á los antiguos reglamentos que permitian abreviar la cuarentena en favor de los correos. Se han tomado providencias para que en adelante no se concedan á nadie semejantes dispensas. (*Gaceta de Estado de Prusia.*)

### AUSTRIA.

VIENA, 18 de junio. — Segun los partes oficiales de Lemberg, la comision provincial de sanidad ha tomado providencias enérgicas para impedir la propagacion del cólera en Galitzia, y principalmente en la orilla izquierda del Sane. Ademas de los establecimientos de cuarentena que existian anteriormente en Brody y en Podwolecziska, de los cuales el último debe trasladarse á Hussyasyn, ha dispuesto que se establezcan cuarentenas en Belcz, Chwalowice, Szegnein y Podgorcze, respecto del reino de Polonia y el territorio de Cracovia, lo mismo que en Radonino, Przenyly y Mirow á lo largo del rio Sane. Se han establecido en Lemberg los lazaretos necesarios, y una comision de purificacion para la ropa de los enfermos. Las autoridades han recibido orden de colocar en sitios á propósito á los pobres de la ciudad, principalmente á los judíos, que respectivamente á su número, viven en alojamientos muy reducidos, y de facilitarles alimentos sanos á espensas del fondo concedido por el emperador para este efecto. Ademas de las disposiciones de policia y sanidad, que se han juzgado convenientes,

se han suspendido en Lemberg todas las reuniones numerosas. (*Observador Austriaco.*)

### BELGICA.

BRUSELAS, 28 de junio. — Los artículos que la conferencia de Londres ha comunicado á las partes interesadas son los siguientes.

« Animada la conferencia del deseo de allanar las dificultades que impiden todavía la conclusion de los negocios de Bélgica, ha creído que podrian conducir á este objeto los artículos siguientes, que serán los preliminares de un tratado de paz: en su consecuencia ha resuelto proponer á las dos partes:

« Art. 1.º Los límites de Holanda comprehenderán todos los territorios, plazas, ciudades y lugares que pertenecian á la antigua república de las provincias-unidas de los Países Bajos en 1790.

« 2.º La Bélgica se compondrá de todo lo restante de los territorios, que habian recibido la denominacion de reino de los Países Bajos en los tratados de 1815.

« 3.º Las cinco potencias emplearán sus buenos oficios para que se mantenga el *statu quo* en el gran ducado de Luxemburgo, durante la negociacion, que por separado abrirá el soberano de Bélgica con el rey de los Países Bajos, y la confederacion germánica, respectivamente al dicho ducado: negociacion distinta de la cuestion de límites entre Holanda y Bélgica. — Se entiende que la fortaleza de Luxemburgo conservará sus libres comunicaciones con Alemania.

« 4.º Siendo una cosa constante que la república de las provincias unidas de los Países Bajos no ejercian esclusivamente la soberanía en la ciudad de Mastrick en 1790, las dos partes tratarán de terminar este asunto por un arreglo conveniente.

« 5.º Como resultase de las bases establecidas en los artículos 1.º y 2.º que la Holanda y la Bélgica tendrian posesiones, aisladas en los respectivos territorios, se harán amigablemente entre la Holanda y la Bélgica los cambios que se juzgasen de una conveniencia recíproca.

« 6.º La evacuacion recíproca de los territorios, ciudades, y plazas se verificará con independencia de los convenios relativos á los cambios.

« 7.º Se entiende que las disposiciones de los artículos, desde el 108 hasta el 117 inclusive, del acta general del congreso de Viena, relativos á la libre navegacion de rios y riberas navegables, serán aplicables á los rios y riberas que atraviesan el territorio holandés y el belga. — La ejecucion de estas disposiciones se arreglará en el mas breve término posible. — La participacion que tenga la Bélgica de la navegacion del Rin por las aguas interiores entre este rio y el Escalda, formará el objeto de una negociacion separada entre las partes interesadas, á que las cinco potencias prestarán sus buenos oficios. — El uso de los canales de Gante á Terneuse, y de Zuid-Wislemwart, construidos durante la existencia del reino de los Países Bajos, será comun á los habitantes de ambos países: se formará un reglamento sobre este asunto. — El derrame de las aguas de las Flandes se arreglará de la manera mas conveniente, á fin de prevenir las inundaciones.

« 8.º En ejecucion de los artículos 1.º y 2.º que preceden, se reunirán lo mas pronto posible en la ciudad de Mastrick comisarios demarcadores holandeses y belgas, y procederán á la demarcacion de los límites que deben separar la Holanda y la Bélgica, conforme á los principios establecidos en los dichos artículos. — Estos mismos comisarios, investidos de los poderes competentes, se ocuparán en los cambios que deban hacerse por consecuencia del artículo 5.º

« 9.º La Bélgica, con los límites establecidos conforme á los principios de los presentes preliminares, formará un Estado perpetuamente neutral. Las cinco potencias, sin querer mezclarse en el régimen interior de la Bélgica, le garantizan esta neutralidad perpetua, lo mismo que la inviolabilidad é integridad de su territorio, bajo los límites mencionados en este artículo.

« 10.º Por una justa reciprocidad la Bélgica está obligada á observar esta misma neutralidad hacia los demas estados, y á no cometer ningun atentado contra su tranquilidad interior, ó exterior, conservando siempre el derecho de defenderse contra toda agresion extranjera.

« 11.º El puerto de Amberes, conforme al artículo 15 del tratado de Paris de 30 de mayo de 1814, continuará siendo únicamente un puerto de comercio.

« 12.º La distribucion de las deudas se efectuará de manera que recaiga sobre cada uno de los dos países las que se contrayeron, antes de la reunion, por los diversos territorios de que se componen, y dividiendo en una justa proporcion las contrahidas en comun.

« 13.º Se reunirán inmediatamente comisarios liquidadores nombrados por una parte y por otra. El primer objeto de su reunion será formar el contingente que deberá pagar la Bélgica provisoriamente, y sin perjuicio de liquidacion, por el servicio de una parte de los intereses de las deudas mencionadas en el artículo precedente.



« 14.º Se devolverán los prisioneros de guerra por ambas partes, quince días después de la adopción de estos artículos.

« 15.º Se alzarán inmediatamente en ambos países los secuestros que hayan recaído sobre bienes de particulares.

« 16.º Ningun habitante de las ciudades, plazas y territorios recíprocamente evacuados será molestado por su conducta política anterior.

« 17.º Las cinco potencias se reservan prestar sus buenos oficios, cuando sean reclamados por las partes interesadas.

« 18.º Los artículos recíprocamente adoptados se convertirán en tratado definitivo. — Firmado, Esterhazy, Talleyrand, Palmerston, Bulow, Matuszewitch. — Es copia conforme. — Palmerston. »

#### GRAN BRETAÑA.

LONDRES, 27 de junio. — El príncipe Leopoldo ha tenido una conferencia con lord Grey. El sábado hubo un consejo de gabinete, que duró tres horas, y después del cual, los embajadores de Austria, Rusia, Francia, el conde Matuszewitch, el baron de Weissemberg y lord Palmerston tuvieron una conferencia de 7 horas. Los ministros extranjeros y lord Palmerston pasaron después a casa del príncipe Leopoldo, con el cual hablaron 2 horas. Ayer hubo también consejo de gabinete y reunión de la conferencia de Londres. (*Gaceta de Francia.*)

El marques de Rezende ha enviado al ministro de relaciones exteriores de Francia, una nota, resignando sus funciones de embajador del Brasil en aquella corte. (*Id.*)

Decreto del emperador Don Pedro en que nombra tutor para sus hijos « Habiendo examinado el estado político de este imperio, viendo que mi abdicación es necesaria, y no teniendo más deseos que el de la conservación de mi honor y de la prosperidad de mi país, he querido usar del derecho que la constitución me concede, nombrando por el presente decreto imperial, por tutor de mis amados hijos a mi verdadero amigo José Bonifacio de Andrada y Silva, nobilísimo y patriótico ciudadano. » El emperador constitucional y defensor perpetuo del Brasil. Boa vista 6 de abril de 1831.

Carta del emperador a la asamblea legislativa para pedir la confirmación de este nombramiento. « Augustos y dignos Sres. representantes del Brasil. — Os anuncio que el 6 de este mes, usando del derecho que la constitución me concede, he nombrado tutor de mis queridos hijos a mi verdadero amigo José Bonifacio de Andrada y Silva. Si no os he comunicado esta noticia inmediatamente después de la apertura de la sesión, es porque antes de hacerlo era preciso consultar a mi amigo y esperar su respuesta. Ya solo me resta pedir que sancioneis este nombramiento, y espero conseguirlo en vista de los servicios que he hecho al Brasil y atreviéndome a esperar que la augusta asamblea procurará mitigar el dolor que siento al separarme de mis hijos y de un país que tanto amo. Pedro. » A bordo del *Warspite*, 8 de abril.

Despedida del emperador del Brasil. « No pudiendo despedirme separadamente de todos mis amigos, ni darles gracias de lo que han hecho por mí, ni pedirles perdón de los yerros que involuntariamente he podido cometer contra ellos, escribo esta carta que por medio de la prensa llenará el fin que me propongo. Me retiro a Europa, llevando los más tiernos recuerdos de mi país, de mis hijos y de todos mis verdaderos amigos. La separación de objetos tan queridos es capaz de afligir el corazón más firme; pero lo hago para conservar mi honor, y no hay gloria superior a esta. ¡A Dios, patria mía! ¡A Dios, mis amigos! ¡A Dios para siempre! » Don Pedro.

La regencia provisional, establecida en el Brasil, ha publicado, en nombre del emperador Don Pedro II una proclama, fecha 13 de abril, en que dice a los brasileños, que sus enemigos son en muy corto número y débiles: que el gobierno vela sobre ellos como si fuesen muchos y poderosos: pero que desconfíen de la misma exaltación de su celo patriótico, mas temible que sus adversarios. Les exorta a no manchar con excesos la victoria que han conseguido. Los que firman son: el marques de Caravellos, Nicolas Pereira de Campos Vergueiro, Francisco de Lima y Silva, y el vizconde de Guiana. (*Id.*)

Los fondos ingleses han subido por las noticias favorables que se han recibido de Bélgica: al fin de la bolsa bajaron, sin que los diarios ingleses expliquen el motivo de esta baja. (*Id.*)

#### FRANCIA.

PARIS, 30 de junio. — Por un bando de 14 de marzo último ha autorizado el gobernador de la Martinica la importación en aquella colonia de 4000 barriles de arinas extranjeras: y por otro de 2 de abril siguiente, la de 10000 barriles. Estas resoluciones se han tomado por la escasez que había de este ramo de subsistencia. Parece que es muy corto el número de barriles importados hasta ahora. (*Gaceta de Francia.*)

Escriben de Bruselas, fecha 28 de junio a las 4 de la tarde: « la diputación belga salió de Londres antier por la tarde, después de haber sido recibida por S. A. R. el príncipe Leopoldo de Sajonia Coburgo, y llegó a Bruselas hoy por la mañana a las 10. Al momento se presentó al congreso, y M. de Gerlache dió cuenta del resultado de la comisión. El príncipe acepta, y se cree feliz y lleno de gloria en ser rey de los belgas. La conferencia presenta nuevas proposiciones: las más importantes son las siguientes. Bélgica y Holanda se encargan de las deudas anteriores a su reunión, y reparten por mitad las posteriores: la conferencia se encarga de continuar la negociación con respecto al Luxemburgo, que terminará la cuestión por una indemnización pecuniaria para Holanda. Las fronteras serán las de 1790: pero como Holanda no tenía soberanía absoluta sobre el Limburgo y la ciudad de Mastrick, sino que estaba dividida entre ella y el obispo de Lieja, la con-

ferencia ofrece su mediación para que los derechos del rey de Holanda, sean respetados por medio de una transacción pecuniaria. También ofrece su mediación para el cambio de los terrenos que se hallen aislados en ambos territorios.

Se declarará que Ambéres es puerto de comercio, y no habrá en esta ciudad establecimientos militares. Estas nuevas negociaciones alejan el rompimiento, y acaso producirán un convenio. Muchos diputados han pedido que el congreso se forme en comisión secreta, después de comunicado este documento: lo que ha dado motivo a una discusión que aun no está terminada en el momento que cierro mi carta. » (*Id.*)

S. M. el rey Luis Felipe dormirá hoy en St. Cloud. (*Id.*)

El emperador D. Pedro llegó a Londres el domingo por la tarde. (*Id.*)

El feld mariscal Paskewitch Erivansky ha llegado ya a Wilna, y pasa inmediatamente al ejército de Polonia. (*Gaceta de Breslaw.*)

Un periódico ministerial dice: « la duquesa de Berry ha salido de Inglaterra para Holanda, desembarcado en Roterdan, y pasado por Maguncia el 22 de este mes, desde donde tomó la dirección de Manheim. Esta princesa acompañada de los Sres. de Menars y de Blacas y de dos damas, viaja con el nombre de condesa de Sagana, y parece que se dirige a Italia por Suiza. Sus hijos han quedado en Holyrood. Hasta ahora se ignora el objeto de su viaje. » (*Gaceta de Francia.*)

Escriben de Turin, fecha 20 de junio: la noticia de la alianza del rey Carlos Alberto con el Austria, se confirma cada día mas: parece que el contingente piomonte ascenderá a 30000 hombres. El paso del Simplon está libre para los austriacos, y según todas las probabilidades, se les entregará la fortaleza de Alejandria. Hay quien asegure que los austriacos entrarán en Piamonte el 28 del corriente. (*Delfines.*)

Las comunicaciones diplomáticas de nuestro gobierno son tan activas, que hay días en que se despachan tres correos del ministerio de negocios extranjeros en las direcciones de Londres, Bélgica y Holanda. Ayer se despacharon dos correos extraordinarios, uno para Viena y otro para Nápoles. El ministro de Cerdeña ha despachado uno para Turin. (*Correo frances.*)

El *Melville*, bergantín inglés de cuarentena, llegó el 26 de junio a la bahía de Cromarty (en Escocia), escoltando tres buques, dos de los cuales tenían malas patentes de sanidad. El 27 había en el mismo punto 12 buques, procedentes del Báltico, en cuarentena. Cinco personas han muerto a bordo. El público nada tiene que temer, por que ahora no hay un solo individuo enfermo en los 12 buques. (*Correo de Inverness.*)

En una aldea de Escocia, cercana a Elgin, está ahora un hombre que ha llegado de Riga muy enfermo del cólera morbo: pero se ha restablecido completamente. El capitán del buque en que venia, deseando salir de él antes de llegar al puerto donde iba, le desembarcó en un sitio solitario de la costa. (*Gaceta de Francia.*)

M. Polodoro de la Rochefoucauld, enviado a Holanda en calidad de encargado de negocios de Francia, pasó el 25 de junio por Valencienas. (*Id.*)

El cólera morbo ha hecho progresos en las playas del Báltico. El ministro de comercio, sabiendo que muchos navios que llegaron después del 1 de junio a Riga, tenían a bordo enfermos de este mal: que algunos de ellos han sido solamente sometidos a las formalidades de la cuarentena: que dos navios, que tenían muchos enfermos en sus tripulaciones, anclaron el 2 y 3 de junio en la rada de Copenhague, donde en aquella época no se tomaban todavía precauciones suficientes: en fin, que navios procedentes de los puertos de Rusia se han admitido en los de Holanda con solo presentar patentes de sanidad; ha decidido 1.º que los navios procedentes de los puertos prusianos se pongan bajo el régimen de patente sospechosa, y los procedentes de Dantzik, bajo el de patente sucia: 2.º que los procedentes de los puertos dinamarqueses principalmente del Elseneur y Copenhague, se pongan bajo el régimen de patente sospechosa: 3.º que provisionalmente, y atendida la falta de medidas suficientes en los puertos de Holanda, los navios procedentes de ellos, se pongan hasta nueva orden bajo el mismo régimen. El ministro de comercio ha invitado al de negocios extranjeros a dar órdenes para que en lo sucesivo los capitanes de buques extranjeros estén obligados, como lo están ya los franceses, a presentar sus patentes de sanidad al visto bueno de nuestros agentes consulares en las ciudades marítimas de Rusia, Prusia, Suecia, Noruega, Dinamarca, ciudades anseáticas, Hanover, Holanda y Bélgica, y para que los vistos buenos se pongan gratis: y así los capitanes no tendrán interés en substraerse a esta obligación, cuando el puerto de salida no sea sospechoso. (*Id.*)

CAMARA DE LOS PARES DE INGLATERRA. — Sesión del 25 de junio. — Lord Aberdeen. En las circunstancias en que se halla el país, y en medio de las mudanzas proyectadas en nuestras instituciones, hubiera sido, quizá natural, dar la prioridad a las cuestiones de política interior; pero tienen tantos puntos de contacto con la política exterior, que sería culpa dejar a esta última en olvido. Los ministros de S. M. han hablado, sin mucha desconfianza, del mantenimiento de la paz: y combinando estas palabras con las circunstancias conocidas y patentes, no puede dejar de concebirse algunos recelos por el honor del país: porque podrían persuadirse los extranjeros, oyendo hablar tan pomposamente de la paz, que la Inglaterra no está preparada para la guerra. El ministerio anterior era también pacífico: pero poseía la incalculable ventaja de la confianza que inspiraba a las potencias de Europa la persona del duque de Wellington: confianza que ha sido quizá igual a los servicios que ha hecho en los campos de batalla. Preguntaré primero al ministerio sobre los asuntos de Bélgica. El principio de no intervenir y de respetar el derecho de gentes y la ley de las naciones, no es impugnado por nadie. Ninguna nación interviene en los negocios de otra, sino con el pretexto de los peligros que la amenazan a ella misma. Pues esto que hacen siempre las poten-



cias deseosas de intervenir, es lo que ha hecho la conferencia de Londres, constituyéndose según el peligro que la amenaza, y el grado de intervencion que debe ejercer. Y así no se ha dejado á los belgas la opcion de formar una república, ni la Francia le ha permitido elegir un rey de la familia de Bonaparte, lo que por lo ménos es una casi intervencion. Es menester confesar que el principio de no intervenir es sumamente elástico y flexible.

El orador piensa que si se eleva al trono de Bélgica un príncipe ligado con la Inglaterra, es de temer una guerra con Holanda, cuyos intereses, dice, no ha consultado la conferencia, y que más que otro ningún estado debe inspirar interés á la Gran Bretaña. « En cuanto á Portugal, creo que el ministerio se ha conducido sin dignidad: porque de su lenguaje se infiere que aquella potencia nos ha hecho injurias y mas injurias, y no ha habido nada de eso, sino retardos originados mas bien de la imposibilidad de conceder satisfaccion que de la voluntad de negarla. El discurso del rey dice que no se han podido renovar todavía las relaciones diplomáticas con Portugal. ¿Y quien lo impide? Yo creo su trono tan seguro de convulsiones interiores como el de otro cualquier soberano de Europa. Se ha sostenido tres años sin auxilio extranjero: luego está sostenido por el afecto de la mayoría de sus súbditos. Y ¿en qué estado están las relaciones de Francia con Portugal? ¿Hay guerra entre estas dos potencias? He oído hablar de armamentos: pero parece que se descuidan el honor y los intereses de la Gran Bretaña. Nosotros gozamos en el Tajo privilegios que no tiene ninguna otra nacion: pero en cambio debemos proteger aquel reino, y un tratado nos obliga á defenderlo de toda agresion extranjera. Las quejas de Francia no son de tanta consideracion que puedan justificar una guerra: y la Gran Bretaña debe á lo ménos interponer sus buenos oficios: » el orador concluye preguntando si se ha exigido satisfaccion á la supuesta regencia de Tercera, por el navío ingles que ha apresado.

Lord Grey dice, que es prematura la discusion sobre relaciones exteriores en una época de efervescencia y pide que se dé alguna confianza á los ministros de S. M., ó que se haga una representacion al rey para que los mude. Entrando despues en cuestion, dice: « aunque en la situacion actual de Europa no estoy autorizado para hablar del mantenimiento de la paz, todavía espero confiadamente. » Acusa la diplomacia del duque de Wellington y de lord Aberdeen, y pone por testigo el estado actual de Europa como una demostracion del mérito de sus combinaciones. Explica el derecho de no intervenir fundado en el derecho de los belgas á elegir su monarca: « pero este derecho, como los de los particulares, debe ejercerse de modo que no comprometa la paz ni la prosperidad de los vecinos. » Niega que el gobierno ingles haya abandonado los intereses de Holanda, como se verá, añade, cuando sea lícito publicar las negociaciones. En cuanto á la eleccion del príncipe Leopoldo, la cree útil á los belgas y á Europa: « el gobierno ingles no ha tenido parte en su nombramiento, y si sube al trono S. A. R. probará que no es ingles ni frances sino belga. »

« En cuanto á los asuntos de Portugal, si mi memoria no me engaña algunos de los oficios de lord Aberdeen han hablado de injurias recibidas de aquel gobierno. » (*Escuchad.*) Hace despues una enumeracion en términos generales de estas injurias: dice que la causa de no haberse restablecido las relaciones diplomáticas con aquel país es, en su opinion, no haberse publicado en Portugal la amnistia que exigió S. M. británica. « La pregunta hecha por lord Aberdeen para saber si Portugal y Francia están en guerra, es demasiado delicada para que yo me empeñe en responderle. No todo armamento hostil produce necesariamente guerra. Mi obligacion me impide explicar ahora lo que se ha hecho á título de mediacion ó consejo: solo puedo decir que el gobierno de S. M. no ha mirado con indiferencia la situacion actual de Francia y Portugal. » En cuanto al buque ingles apresado por el gobierno de Tercera, dice que se ha empezado la informacion sobre el hecho, y concluye diciendo: « el gobierno ingles tiene deseo sincero de conservar la paz en Europa, y sus esfuerzos para conseguirlo son auxiliados con no ménos celo y sinceridad por el gobierno actual de Francia. »

El duque de Wellington responde á las observaciones del preopinante, que ni él ni sus compañeros en el anterior ministerio tuvieron culpa de la situacion peligrosa en que se hallaba Europa cuando lord Grey entró á gobernar. « Debe atribuirse á los desgraciados sucesos de julio, agosto y setiembre. Nadie podia impedir estos sucesos, sino los soberanos en cuyos estados se manifestaron las revoluciones. Sin embargo, los que eramos ministros de S. M. en aquella época, no las aplaudimos. Previamos las dificultades y los males que de ellas iban á nacer, y adoptamos un plan especial para las nuevas circunstancias: y veo con placer que lord Grey no ha seguido otro desde su entrada en el ministerio; lo que ha sido una felicidad para él, á lo ménos hasta ahora. Es menester que lo pasado nos sirva de guia para lo futuro. Siempre ha sido buena política en Inglaterra impedir que Francia se apodere de Bélgica: y nadie ha sostenido este principio con mas ardor que lord Grey y lord Holland. Del mismo modo pensaba lord Londonderry; y todos los tratados y negociaciones que concluyó con tanta dificultad, tuvieron el mismo objeto, que es la garantía de la tranquilidad de Europa. ¿Cual ha sido la consecuencia de su sistema? Una paz profunda desde 1814, excepto en los cien dias. Esta paz se ha interrumpido por los sucesos de julio en Francia, y de agosto y setiembre en Bélgica. No calificaré estos sucesos: solo diré que el estado de cosas que han destruido, era el mejor para los pueblos y el mas á propósito para conservar su paz interior y la general de Europa. » Exorta á lord Grey á conservar, de acuerdo con las potencias, la seguridad de Bélgica, continuando el plan actual. Concluye aconsejando la renovacion de las relaciones diplomáticas con Portugal, mucho mas despues que la abdicacion de D. Pedro le ha quitado todos los medios de favorecer las pretensiones de su hija.

En la cámara de los comunes propuso y leyó lord Juan Russel el

bill de reforma. La segunda lectura se hará el 4 de julio.

En la sesion de la cámara de los comunes de Inglaterra del 25, que se destinó, como es costumbre hacerlo una vez cada semana, á cuestiones de interés privado, declaró el relator de la comision de hacienda, que el dictamen de la comision era conceder una lista civil á S. M. — M. Baring presentará dentro de poco una mocion acerca del cólera morbo. (*Correo de Europa.*)

El *Mensajero* en artículo de Méjico, Zacatecas, 15 de abril, inserta lo siguiente. « El congreso mejicano ha votado una espada al general Bravo, en la cual se leían estas palabras: *la nacion mejicana al general Bravo, defensor de la constitucion y de las leyes.* Este premio no se le dio al jefe del ejército del Sur, sino por haber preso á Guerrero, á quien ni venció ni hizo prisionero, ni hubiera babido á las manos sin la infame traicion del capitán del bergantín *Colomba*. El congreso del traidor Bustamante ha dado esta prenda de gratitud á un soldado que ha vendido la causa de su patria por los intereses de un partido, y aceptado la comision de perseguir como bestia feroz á su amigo y bienhechor; al que usó de sus facultades extraordinarias para llamar á Bravo del destierro y restituirle al seno de su familia. »

El *Diario del paso de Cales* dice: Se han tomado medidas precautorias por las autoridades de Cales para sugeiar á una cuarentena rigorosa á todos los buques procedentes del Báltico. Acabamos de saber que dos navios de aquellos sitios están en la rada. Hace dos horas que está en el puerto la comision de sanidad. Uno de estos navios viene de Noruega, y el otro de Memel: este último trae paciente de sanidad. Con todo ha tenido que sugetarse á una cuarentena de tres dias. (*Gaceta de Francia.*)

— El 23 ha muerto en Valencienas un mendigo llamado *Hollande*, de 84 años de edad: era conocido este desgraciado por una hambre canina, que no lo desamparaba nunca: su manera de pedir limosna se reducía á exclamar en tono de súplica: *tiene hambre! tiene hambre!* En una nota publicada en 1821 acerca de este hombre extraordinario se cuenta que en la noche de novio se comió todo un amasijo de pan, que su muger habia cocido para una semana. Muchos médicos de Valencienas van á hacer autopsia del cadáver de *Hollande* para descubrir las causas de la singular constitucion de este hombre. (*Id.*)

La autopsia de Granier á la que se ha procedido treinta y seis horas despues de su muerte, ha engañado, bajo muchas relaciones, la esperanza de los médicos. Su estómago, despues de una dieta de 63 dias, lejos de estar encogido, presentaba su capacidad natural, de tal modo, que la sola inspeccion del cadáver no haria creer á nadie que aquel individuo hubiese muerto de falta de alimento. Este órgano contenia un vaso, rodeado interiormente de un jugo gástrico, á manera de un líquido verdoso. Los intestinos no ofrecian nada de extraordinario.

Aunque reducidos á simples membranas, por efecto del marasmo completo, los músculos estaban enearnados, y sus fibras resistentes: particularidad muy notable. El cuerpo, de una organizacion vigorosa, y de cinco pies y una pulgada de talla, no pesaba mas que 52 libras.

El sistema cranológico presenta señales interesantes para el fisiologista, á que puede aplicarse la doctrina del Doctor Gall, que por lo demas nos parece muy distante de ser infalible.

Examinando atentamente el craneo se ha encontrado una salida muy marcada, próxima al agujero auditivo, detras de su parte superior. Gall marca esta protuberancia como el *órgano del instinto carnívoro*. Sobre la parte media, ó en la coronilla de la cabeza, indica este autor una prominencia á la que atribuye el *carácter distintivo de la bondad, de la piedad y del amor de Dios*. En *Granier* se observa una depresion muy marcada de esta parte del craneo, y se sabe que constantemente ha desdeñado los auxilios de la religion. En fin, en la misma línea, y detras de esta prominencia, se han descubierto otras dos que anuncian la *firmeza de carácter y la perseverancia*. (*Id.*)

PARIS, 1.º de julio. — *Respuesta del príncipe Leopoldo á la diputacion belga.* — Señores, me conmueve vivamente la oferta de que el congreso belga os ha encargado que seais intérpretes. Es una prueba de confianza tanto mas lisonjera para mí, cuanto que no la he buscado. El destino del hombre no presenta una tarea mas noble ni mas útil, que aquella cuyo objeto es la conservacion de la independencia y libertades de una nacion.

Solo una mision de tanta importancia podria decidirme á abandonar una posicion independiente, y á separarme de un país, al que me unen los recuerdos y las relaciones mas sagradas, y del que he recibido tantas pruebas de benevolencia y simpatia.

Acepto, pues, Señores, la oferta que me hacéis, en la inteligencia, que el congreso de la nacion adoptará todas las medidas que puedan constituir el nuevo estado, y asegurar el reconocimiento de las potencias de Europa. De esta manera el congreso me pondrá en el caso de dedicarme enteramente á la Bélgica, y de asegurarme en cuanto dependa de mí, una existencia feliz é independiente, garantida por las relaciones que he formado con países, cuya benevolencia es necesaria á su prosperidad y bien estar.

— El *Correo* ataca la respuesta del príncipe Leopoldo de no ser bastante franca: pero parece que la irritacion de este diario proviene de que la respuesta se comunicó inmediatamente al *Times*. (*Id.*)

— El comercio ingles no está muy seguro del resultado de los negocios de Bruselas. (*Id.*)

Se asegura que la conferencia de Londres ha tomado medidas para que las dificultades que pudiesen suscitarse sobre las condiciones propuestas á los belgas no viniesen por parte del rey de Holanda. Dos diplomáticos han partido inmediatamente para Amsterdam encargados de llevar á este soberano las decisiones de la conferencia. (*Id.*)

Han corrido voces en la bolsa sobre la manera con que se ha recibido en Bruselas la aceptacion del príncipe Leopoldo. Se decia que habia estallado una insurreccion en esta ciudad, y que el go-



bierno se había visto obligado á trasladarse á otra parte. El diario ministerial de la tarde desmiente en general estos rumores. Asegura que no ha llegado al gobierno ningun correo extraordinario, ni ningun despacho telegráfico. (Id.)

—Escriben de Berlin, que desde el 20 de junio no se permitirá á ningun médico ó cirujano que pase por Prusia para ir á Polonia. (Id.)

Cartas de Petersburgo anuncian que el cólera morbo acababa de declararse en Arcangel, á donde parece haber sido llevado por barcos procedentes del interior de Rusia. Si esta noticia se confirma, queda demostrado que los países frios no están mas seguros del contagio. (Id.)

PARIS, 2 de julio. —Una nota sin firma, inserta en el Nacional vitupera al embajador del rey de los franceses en Roma, de no haber intervenido en favor de 6 súbditos franceses, naturales de Córcega, condenados á penas infamatorias por los tribunales romanos, por haber proclamado con entusiasmo la revolucion de Romania. Dos palabras bastaran para hacer apreciar esta imputacion. Los seis individuos de que se trata, condenados por haber tomado parte en el movimiento sedicioso que estalló en Roma á principios de febrero, han sido completamente indultados á solicitud de M. de Saint-Aulaire, y el gobierno pontificio los ha puesto á disposicion del embajador, que los hizo embarcar el 3 de junio, á bordo del bergantin frances la *Sorpresa* para que sean conducidos á Córcega. (Monitor)

Cartas de Bruselas recibidas por extraordinario no confirman los rumores de un movimiento popular contra el congreso: pero se prevee alguna tentativa por parte de los descontentos, que son muchos. Se redactan, segun se dice, proclamas con el objeto de excitar á la nacion francesa. Se formó una reunion bastante considerable en la plaza de los mártires, donde están enterrados los belgas muertos en el combate de septiembre. Se ha estendido una protesta, que ha sido firmada por la minoria del congreso, contra las proposiciones de la conferencia de Lóndres, por ser contrarias á la constitucion, y declarando, para en adelante, por nula toda decision que no se conforme con sus límites.

Esta protesta, presentada por M. Robaulx, será sin duda objeto de una discusion, en una de las próximas sesiones del congreso. (Gaceta de Francia.)

Se lee en el *Monitor belga*: «Digimos que las nuevas proposiciones de la conferencia difieren esencialmente de los protocolos: vamos á probarlo. Difieren tanto en el fondo, como en la forma bajo la cual se presentan.

«La conferencia ha reconocido en fin que su papel es el de mediador: no son leyes las que dicta á la Bélgica y á la Holanda, exigiendo una adhesion, en cierto modo, pasiva, y reservándose una intervencion indefinida: propone á los dos países un tratado de paz: fija con claridad el carácter y el objeto de sus proposiciones, y declina ella misma su competencia para en adelante, no ofreciendo mas que sus buenos oficios, en caso que sean reclamados por ambas partes. Basta que en la ejecucion del tratado, ó en cualquiera otro negocio, una de las partes se abstenga de recurrir á la conferencia, para que se halle esta en el caso de no hacer nada, por falta de competencia.» (Id.)

Cartas de Bolonia, de fecha del 19, anuncian que la guarnicion austriaca de esta ciudad parecia limitarse á cuatro regimientos de infanteria y dos de caballeria, para quienes se disponen cuarteles en el antiguo patio de los dominicos, donde se forman barracas para los caballos. No parece que se trata de una próxima evacuacion de las tropas imperiales. (Id.)

El duque reinante de Sajonia Coburgo y Gotha, hermano del principe Leopoldo ha llegado el 30 del pasado á Londres en el barco de vapor de Rotterdam. En seguida ha pasado á Kensington, á ver á su hermana la duquesa de Kent. La visita del duque reinante es relativa á algunos convenios de familia, que son necesarios por la eleccion del principe Leopoldo al trono de Bélgica. No teniendo hijos este principe, es preciso arreglar desde luego la sucesion. Sus dos hermanos están casados y tienen muchos hijos. (Id.)

Se lee en el *Diario del comercio*: «El conde de Appony que, segun se anunciaba, habia partido de Paris, asistia tranquilamente á un banquete diplomático dado M. de Rothschild, y la artilleria de Vincennes no enganchaba sus caballos.

«Nuestro gobierno parece que comprende el misterio de lo que se prepara, y si no ha partido la artilleria de Vincennes, se ha enviado alguna de Duai á Sedan, y se aproximan tropas sucesivamente á esta parte de la frontera.» (Id.)

La corbeta el *Astrolabio*, que salió de Navarino el 2 del pasado, ha llegado á Tolon: el 16 encontró á la altura de Nápoles la fragata *Artemisa*, que caminaba á toda vela: á bordo de este buque va el principe de Joinville: cerca de la isla de Elba ha encontrado tambien el barco de vapor *Esfinge*, que salió de Tolon el 18. Nadie duda que este buque iba á Civita-Vecchia con pliegos para Roma. (Id.)

La primera bateria de artilleria á caballo del 1.º regimiento, compuesta de 6 oficiales, 198 entre sub oficiales y artilleros, 236 caballos, y 23 carros, ha partido el 29 de junio de Duai para Givert. Las baterias 4.ª y 5.ª compuestas de 12 oficiales, 396 sub oficiales y artilleros, 412 caballos, y 60 carros han debido partir el 30 con el mismo destino. (Id.)

Escriben de Orleans: los tres primeros hatallones del 8.º regimiento de infanteria de linea han partido de Orleans para Soissons, donde deben recibir órdenes. El cuarto batallon queda en Orleans, como en depósito. (Id.)

Una ordenanza real de 22 de junio aumenta el cuadro del personal del servicio de vestuario y campamento: se compondrá de 2

agentes principales, 15 agentes contables, y 28 subalternos. (Id.)

Segun informan los desertores, es falso que el general Chassé haya salido de la ciudadela. Ha llegado á esta el general holandés Favauge. (Diario de Amberes.)

Las leyes de sanidad se observan en Cales con el mayor rigor. El 27 de este mes, un barco pescador tomó á borbo cinco personas de la fragata sueca el *Carlomagno*, que iba de Carlsroná á Cherburgo. Este barco quiso entrar en el puerto por la noche, pero las autoridades mandaron al patron, que pasase á la rada hasta nueva orden. Reunida el 28 por la mañana la comision de sanidad, se hizo señal al patron para que se presentase á la entrada del puerto, donde se le hizo bajar. Se embarcó en la comision, y fué á hacer un interrogatorio á la tripulacion y á los pasajeros. Uno de estos ha declarado llamarse Gustavo Hindinsane, mayor sueco, que trae pliegos para el embajador de Suecia en Paris: otro dice ser oficial de ingenieros de marina, y otro oficial de marina á bordo de la fragata *Carlomagno*. Despues de haberles proporcionado víveres, se les ha significado que vayan á la punta del Hoc, cerca del Havre, á hacer cuarentena. (Gaceta de Francia.)

La *Gaceta de Estado de Prusia* en artículo de Varsovia del 20 de junio, dice con referencia á otro periódico, que los insurgentes de Lituania se han apoderado de Bobruysk sobre el Bérésina.

La *Gaceta de Konigsberg* anuncia, sin asegurar su certeza, que los insurgentes han tomado á Kauen.

FRONTERAS DE POLONIA, 22 de junio. —Se sabe que las tropas rusas han ocupado á Plozk en la noche del 19, y que el general Skrzynecki ha vuelto á Varsovia para hacer una diversion por esta parte. Cartas de las fronteras de Lituania dicen que los rusos ocupan tranquilamente á Polangen y Krottinga, en cuyos contornos no se ven insurgentes: parece que estos han seguido su primer designio, que era encaminarse sobre Wilna. (Id.)

Se lee en el *Correo ingles*: «Aunque la carta del principe Leopoldo no pueda por su naturaleza inspirar una perfecta confianza respecto del resultado de las negociaciones, reinaba sin embargo, antes de partir la diputacion, tan buena armonia entre esta, nuestro gobierno y el príncipe, que no se debe dudar de que habrá un convenio, á menos que el partido de la guerra y de la república no destruya en el congreso las esperanzas de los amigos del orden y de la monarquia constitucional. Es fácil allanar las pocas dificultades que aun restan.» (Id.)

La escuadra que manda el almirante Codrington continua en Spithead. No se dará á la vela hasta que se concluya un consejo de guerra á que deben concurrir muchos oficiales. Nada mas absurdo que los rumores que corren acerca del destino de esta escuadra. No irá al Báltico. Al gobierno ingles no se le ha ocurrido nunca un pensamiento tan disparatado. El primer lord del almirantazgo ha declarado en el parlamento que la escuadra no se habia formado con ningun objeto político. —El 2 ha espedido de repente el embajador de Austria un correo para Viena. —La *Gaceta de Estado de Prusia* anuncia que el feld-mariscal conde Paskewitz Erivanski ha llegado el 21 de junio á Mamel en un barco de vapor. (Id.)

ESPAÑA.

MADRID, 30 de junio. —Hoy á las cuatro de la tarde, han salido SS. MM. y AA. de esta capital, para trasladarse al Real sitio de San Ildefonso, en donde permanecerán hasta pasada la rigurosa estacion de la canicula.

Por el ministerio de Hacienda se ha comunicado con fecha 19 de mayo anterior, la Real orden siguiente.

Conformándose el Rey nuestro Señor con lo expuesto por el supremo consejo de Indias en consulta de 18 de abril próximo pasado, se ha servido declarar que los empleados jubilados de los dominios de Indias con el goce de sus haberes en la Peninsula, no están comprendidos en el Real decreto de 3 de abril de 1828 sobre clasificacion: y que han debido y deben continuar cobrando dichos haberes en la propia forma que lo practicaban antes de expedirse el citado Real decreto, y del mismo modo que se ha hecho y hace con los emigrados de aquellos dominios segun Real orden de 8 de julio de 1828.

CAMBIOS. Lóndres á tres meses 38<sup>1</sup>/<sub>8</sub> á <sup>1</sup>/<sub>4</sub>. — Paris, 16 r. — Cadiz, <sup>3</sup>/<sub>4</sub> d.º — Sevilla, <sup>3</sup>/<sub>4</sub> d.º — Málaga, par. — Valencia, <sup>1</sup>/<sub>4</sub> d.º — Alicante, <sup>1</sup>/<sub>4</sub> d.º — Granada, <sup>3</sup>/<sub>4</sub> á <sup>1</sup>/<sub>2</sub> id. — Zaragoza, <sup>3</sup>/<sub>4</sub> id. — Santander, <sup>3</sup>/<sub>4</sub> á <sup>1</sup>/<sub>2</sub> b.º — Bilbao, <sup>1</sup>/<sub>2</sub> á <sup>1</sup>/<sub>4</sub> id. — Barcelona á pesos fuertes, <sup>1</sup>/<sub>4</sub> d.º — Coruña, <sup>3</sup>/<sub>4</sub> d.º — Santiago, 1 id. — Descuento de letras 4 p.º al año.

FONDOS PUBLICOS.

Vales consolidados de 4 p.º..... 28<sup>3</sup>/<sub>4</sub> á <sup>1</sup>/<sub>2</sub>.  
Vales no consolidados..... 8<sup>1</sup>/<sub>2</sub> á 8<sup>3</sup>/<sub>4</sub>.  
Intereses y deuda sin interes..... 4<sup>3</sup>/<sub>4</sub> á 5.

BOLSA DE PARIS DEL 2 DE JULIO.

El cinco por ciento . . . . .	86 fr. 10 c.	CAMBIOS.—Amsterdan. 57 <sup>1</sup> / <sub>2</sub> Lóndres . . . . . 24 fr. 90 c. Madrid . . . . . 15 fr. 70 c. Bilbao . . . . . 15 fr. 65 c. Consolidados de Lóndres el 30 . . . . . 83.
El tres . . . . .	56 fr. 90 c.	
Acciones . . . . .	1535.	
Empréstito Real de España . . . . .	63.	
Renta perpetua . . . . .	47 <sup>3</sup> / <sub>4</sub> .	

ANUNCIO. — Lino, cáñamo y lana, ó seis tardes con mis hijos. La agricultura, artes y comercio son los ejes de la felicidad pública. Dos folletos sobre las materias que espresan sus títulos: se venden en S. Sebastian en casa de D. Francisco Blanchon del comercio, á 4 rs. cada uno. En uno de nuestros primeros números daremos cuenta al público de estos apreciables escritos, y recomendaremos los interesantes puntos que abrazan.